
Gemeinderat hat Energieleitsätze verabschiedet

Wir alle verbrauchen tagtäglich Energie oftmals bewusst, vielfach aber auch unbewusst. Der Gemeinderat hat sich zum Ziel gesetzt, den bewussten Umgang mit der Energie zu fördern und hierfür in Zusammenarbeit mit der Kommission Technische Leitsätze verabschiedet, nach welchen inskünftig die kommunale Energiepolitik geplant und umgesetzt werden soll.

Die Eckpunkte hierzu sind:

Nachhaltigkeit

Die Gemeinde Birmenstorf setzt sich für eine Entwicklung Richtung nachhaltiger Energieversorgung und Energienutzung ein. Der Energieverbrauch und die Umweltbelastung soll pro Einwohner/Einwohnerin reduziert werden.

Zweckmässige Deckung des notwendigen Energiebedarfs

Die Gemeinde Birmenstorf nutzt und optimiert eigene Energiequellen (Holz, Wasserkraft, Sonne) und unterstützt die Förderung erneuerbarer Energien. Der optimalen Energienutzung wird besondere Beachtung geschenkt (Abwärme und Wärmerückgewinnung, Wärmeverbundsysteme etc.).

Richt- und Nutzungsplanung

Die Möglichkeiten zum effizienten Umgang mit Energie sowie die Erhöhung des Anteils der erneuerbaren Energie werden mit planungs- und baurechtlichen Grundlagen soweit wie möglich ausgeschöpft.

Energieeffiziente Verkehrslösungen

Energieeffiziente Verkehrslösungen werden gefördert (Langsamverkehr, öffentlicher Verkehr, Fahrrad- und Fussverkehr).

Vorbildfunktion

Die Gemeinde Birmenstorf verhält sich in Energiefragen vorbildlich. Sie pflegt die Zusammenarbeit mit Fach- und Beratungsstellen sowie mit weiteren Interessengruppen, Gemeinden und dem Gewerbe.

Öffentlichkeitsarbeit

Die Gemeinde Birmenstorf informiert mindestens einmal jährlich über die von ihr getroffenen Massnahmen im Energie- und Verkehrsbereich und trägt dazu bei, dass die Leitsätze und Massnahmen von der Bevölkerung mitgetragen werden.

Ausführung und interne Organisation

Die Leitsätze sind verbindliche Grundlagen für abgeleitete Massnahmen in Planungsgremien der Gemeinde, den Bereichen Verwaltung, Technische Betriebe, Bauamt, Schule und Feuerwehr. Die Kommission Technische Betriebe, die Gemeindeverwaltung und der Gemeinderat erarbeiten jährliche Zielsetzungen mit einem Massnahmenplan